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Lundi 8 novembre 2021 à 18 H 00, dans la Salle de réunion du 1er étage de la 
Mairie de Saillans. 
 
 
Liste de présence : 
 
Maryse Baesberg (M. B.) ; 
Maurice Yendt (M.Y.) ; absent excusé 
Gérard Verger (G.V.) ;  
Nicole Costerousse (N.C.) ; absente excusée 
Dominique Arnault-Tuillier (D.A.T) ;  absent excusé 
Vincent David (V.D) ; 
Elisabeth Perrot (E.P.) ; absente excusée 
Jean-Claude Bartoletti (J-C.B.) ;  
Patrick Thévenet (P.T.) ; absent excusé 
Elie Maroglou (E.M.). 
 
Elus de la municipalité : 
François Brocard (F.B.) 
Jean-Michel Aubert (J-M A.) 
Romain Simonet (R.S.) 
Annette Gueydan (A.G.) ; absente excusée 
 
A/ Journées du Patrimoine 2022 : 
 
Les participants ont décidé que les Journées du Patrimoine seront traitées dans une 
prochaine réunion du Comité Consultatif dont la date est fixée au lundi 10 janvier à 
17 H 30. 
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B/ Recherche de thématiques : 
 
Préalables : 
Examen des diapositives de V.D. et ses différentes thématiques. 
En urbanisme, il n’y a pas que le PLU. 
 
Tour d’horizon du patrimoine saillanson : 
Le moulin Algoud aux Samarins était un atelier de broyage de bois roux (furtet / 
source M.B.). 
La famille NAEF devient propriétaire de l’usine en1898, composée de plusieurs 
bâtiments (Echarenne, Piquepierre I et II) construits par la famille Eymieu. 
La Maison Médicale/accueil périscolaire de l’école, ancienne annexe de l’hôpital 
militaire de Crest (Grande Guerre), a hébergé, outre la perception de Saillans, les 
médecins Thomas et Jobin. 
Le bâtiment de la salle des fêtes était flanqué d’un moulin côté Est, 
Voir s’il était en prise direct en eau dans le lit de la Drôme ? 
Sous la terrasse Sud de la salle des fêtes, J.-C. B. a visité le canal quand il travaillait 
aux établissements Murat. 
Visionnage des plans mis en forme par V.D. jusqu’au XXème (1971). Il apparaît 
nécessaire de faire un plan actuel du bourg au XXIème siècle avec un texte explicatif.  
En effet : 
La rue de Bonne était la voie traversant le village, dite voie romaine ; 
Il y avait un temple, date de sa construction ? C’était sur l’actuelle place centrale. 
Ce temple a-t-il cédé sa place à la place ? 
 
Afin de compréhension le diaporama est envoyé avec ce compte-rendu. 
Faire un plan de Saillans, récupérant tout ce qui est listé sur le diaporama de travail 
avec les différentes thématiques / diapositive 10 – 11 – 12. 
 
Fontaines :  
Problème de la rénovation de la Fontaine Gabouri / rue Deneyrol. M.B. cite un 
désastre. 
Voir si ces fontaines sont dans le document des fontaines (le dossier envoyé par 
WeTransfert sera amélioré par V.D.). 
La fontaine de la rue Barnave n’a pas été refaite dans les règles de l’art. 
Des photos des anciennes fontaine : faire un appel pour numérisation et les faire 
apparaître sur les plans du village / documents Gueymard à différentes époques. 
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Voir quand le répertoire des fontaines a été réalisé. 2001 2008 ou après ?  
 
Demander à Carole Gay, les attentes des visiteurs du village en matière de patrimoine 
(11 % viennent pour le patrimoine). 
Inciter Carole à venir lors d’une prochaine réunion, avec son directeur. 
Rechercher la provenance de l’eau des fontaines du village (Fossé et Coumari-parvis 
de l’église), création 1725 (voir le/les texte de M. Gueymard). 
 
Documentation : 
Livre d’Edmond Estour (Crest) 2018 « Saillans », illustré avec des aquarelles : à 
l’époque romaine où était le pont du Rieussec (au niveau de la bibliothèque ?). 
Il n’y avait pas de pont sur la Drôme, mais un gué à l’0uest (Pas de Romanon). 
 
Annonce F.B. (Maire de Saillans) : 
Travaux en centre bourg / réseaux d’eau (eau potage et mise en séparation des réseaux 
pluvial et eaux usées : à partir du 2ème semestre 2022  - jusqu’en 2026, voire au delà 
(2027-2028 avec un travail avec le SMPAS. 
Il y a donc une réflexion à faire pour l’aménagement des surfaces (revêtements de 
voirie) après rénovation des réseaux souterrains. 
1 phase de ce plan pluriannel va de la rue Barnave au boulevard de l’Echo / 
délimitation Ouest rues R. Lambert et Dr Illaire / Est rue du Boulevard et rue du Four. 
 
Le boulevard de l’Echo et la montée de la Soubeyranne ont été remontées dans les 
priorités. 
 
Des exemples à : 

1. Châtillon-en-Diois (aide du CAUE) – village botanique - base drainantes des 
façades, revêtements diversifiés, esthétiques et confortables. 

2. Mirmande – classé depuis longtemps parmi les Plus Beaux Villages de France. 
3. Saint Vincent-de-Barrès (Ardèche Centre Est) – donné par M.B. – de beaux 

revêtements de voirie et un mobilier urbain et commercial très bien coordonné. 
 
« Villages botaniques » est une marque déposée. L’association « Villages Botaniques 
® de la Drôme » est une association régie par la loi de 1901. Le thème de Châtillon-
en-Diois : plantes grimpantes et plantes couvre-sol. 
La vidéo You Tube sur la démarche d’aménagement de Châtillon-en-Diois a été 
transmise à tous les membres du Cocon. 
 
Les riverains y entretiennent les plantes de leur espace de vie, qui est toutefois 
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constitutif du domaine public. 
Quel thème botanique pourrait être retenu à Saillans ? 
Il y a un besoin de construire la réflexion. 
 
Retour sur le thème des fontaines : 
Intégrer dans le travail des futurs aménagements, les fontaines qui sont dans le 
périmètre ; les remettre en au ? 
Avec en sous-jasant, la question des économies d’eau. 
 
L’eau : 
Comment considérer l’eau pluviale non comme un déchet, mais comme une ressource. 
Est-ce possible d’intégrer cette réflexion dans le projet cœur de village. 
 
M.B. soulève le risque de dispersion dans les discussions. 
Il y a donc besoin de définir les échéances et les plannings, le travail sur l’eau signifie 
des interférences dans le dossier Patrimoine. 
 
Pistes pour 2022 : 
Le ou les cadrans solaires sur la face Sud de l’église 
Les Fontaines 
Mise en valeur du bourg (thèmes déjà vu de V.D.) 
Aménagement du Centre Bourg 
 
 
C/ Groupes de travail, thématiques et coordinateurs : 
 
Des petits groupes de travail sont nécessaires (M.B.) avant de mettre les résultats en 
commun. 
Groupes de travail formés : 
 
 

1/Travail sur le Cœur de Village :  
Coordinateur : André Oddon – mail : andre.oddon@mairiedesaillans26.fr 
Maryse Baesberg – mail : didier.baesberg@orange.fr 
Jean-Claude Bartoletti – mail : saskia26340@gmail.com 
François Brocard – mail : francois.brocard@mairiedesaillans26.fr 
Elie Maroglou – mail : elie.maroglou@gmail.com 
Annette Gueydan, à voir ? – mail : annette.gueydan@mairiedesaillans26.fr 
Nicole Costerousse – mail : nicolecost26@yahoo.fr 
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2/Travail sur le sujet, voirie, réseau et récupération de l’eau en liaison avec le 
SMPAS. 
Vincent David – mail : vdavidarchitecte@gmail.com 
Elie Maroglou – mail : elie.maroglou@gmail.com 
Gérard Verger – mail : verger.g@wanadoo.fr 
André Oddon – mail : andre.oddon@mairiedesaillans26.fr 
 

 
3/Travail sur les Cabanons : 
Vincent David – mail : vdavidarchitecte@gmail.com 
Gérard Verger – mail : verger.g@wanadoo.fr 
Jean-Michel Aubert – mail : jean-michel.aubert@mairiedesaillans26.fr 
Dominique Arnaud-Thuillier – mail : dathuillier@neuf.fr 
 

 
4/Travail sur le / les cadrans solaires et les peintures intérieures de l’église : 
En attente de participants. 

 
 

5/Synthèse sur les groupes de travail : 
Ces groupes de travail peuvent être complétés par d’autres, voir pour certains : 
supprimés et la liste des membres n’est pas figée. 
Les mails apparaissent en clair afin de faciliter les rendez-vous à venir. 
Une liste des numéros de téléphone de ceux qui le souhaitent, peut aussi être 
communiquée ; merci de me faire savoir – André Oddon. 
 

 
Rédaction du compte-rendu - André Oddon et Elie Maroglou. 
 
 
Prochaine réunion du Comité Consultatif dont la date est fixée au lundi 10 
janvier à 17 H 30 (André : penser à réserver la grande salle de réunion au cours 
du moins de décembre 2021). 

 


